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Acta de la Reunión Extraordinaria Comisión Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana 
 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las ocho horas con cincuenta minutos del día once de octubre 
del año dos mil once, en  la  35 Poniente No. 1901, Esq. c/ 19 Sur, Col. Volcanes, Puebla, Pue. y con 
fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 
185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla y en cumplimiento al artículo 203 
fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera. 
Arq. Mónica Martínez Martínez. 

Presidente del Consejo de Participación Ciudadana. 
Consejera del Consejo Ciudadano Centro Histórico y 
Patrimonio Edificado. 

Arq. Eduardo Pérez Peredo.  
 
Dra. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera 
Arroyo. 

Secretario del Consejo Ciudadano Centro Histórico y 
Patrimonio Edificado. 
Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano Centro Histórico y 
Patrimonio Edificado. 
 

Lic. Elza Balcázar Zempoalteca. Presidenta del Consejo Ciudadano del Derecho de los 
Animales. 

Arq. José Luis Delgado Torres. 
 
C. P. José Ernesto Yitani Damián. 
 
Mtra. Verónica Neve González  
 
Dr. Fabio Rodríguez Korn  
 
Ing. Israel Garza Vargas 
Biol. Ana María Tapia Rojas 
Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo  
Mtro. Álvaro Barrientos Santos    

Presidente del Consejo Ciudadano de Desarrollo Urbano. 
 
Consejero del Consejo Ciudadano de Desempeño 
Gubernamental. 
Secretario del Consejo Ciudadano de Desempeño 
Gubernamental.  
Presidente Consejo Ciudadano de Desempeño 
Gubernamental. 
Presidente del Consejo Ciudadano de Ecología. 
Secretario del Consejo Ciudadano de Ecología. 
Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de Ecología. 
Presidente del Consejo Ciudadano de Educación. 

Lic. Leticia de la Llata Hernández Presidenta del Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables. 
Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y Servicios 

Públicos. 
Arq. Fco. Javier Navarro Fernández 
 
T.U.M. Edgar Varela Cortés  
Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez 

Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de Obras y 
Servicios Públicos. 
Presidente del Consejo Ciudadano de Protección Civil. 
Secretario  del Consejo Ciudadano de Protección Civil. 

Tec. David Silva Aguilar 
 
Lic. Alejandro López Rodríguez 
Sr. Tais Romero López  

Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de Protección 
Civil. 
Presidente del Consejo Ciudadano de la Juventud. 
Secretario del Consejo Ciudadano de la Juventud. 

Dr. Miguel Fuentes Hernández.                      Presidente del Consejo Ciudadano de Salud. 
L.A.E. Miguel Gutiérrez Martínez                   Secretario del Consejo Ciudadano de Salud. 
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Ing. Eleazar Méndez Álvarez                         Secretario del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública. 
Dr. Rafael Figueroa Hernández                     Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de Salud. 
Sergio Benítez Espino                                     Invitado. Director Operativo de Actívate por Puebla. 

 
Autoridades. 

 
Lic. Alfredo Martínez.   Representante del IMPLAN 
Alejandro Ávila Fraginals.   Coordinador Especializado de la Secretaría Ejecutiva del  

Consejo de Participación Ciudadana 
 

Con el propósito de celebrar la sesión extraordinaria de la Comisión Ejecutiva del mes de Octubre, bajo el 
siguiente:  
 

ORDEN DEL DÍA 

1.  Lista de asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión. 

2.  Lectura y aprobación del orden del día. 

3.  

Propuestas para la comunicación y difusión del Consejo de Participación 
Ciudadana del Municipio de Puebla. 

 Folleto 

4.  
Propuestas de imagen y logotipo para el Consejo de Participación Ciudadana 
del Municipio de Puebla. 

5.   
Seguimiento a la 3ra Entrega de Reconocimientos a Consejeros Ciudadanos, 
evento propuesto por el Consejo Ciudadano de Protección Civil. 

6.  
Asuntos Generales 

 Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 

 
LISTA DE ASISTENCIA  Y 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA 
 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-  Dio inicio a la sesión y lectura al orden del día.  
En relación a comunicación social manifestó que dentro del Ayuntamiento existe está área, a la cuál le han 
enviado oficios solicitando su participación, a lo que no han tenido repuesta alguna. Y en cuanto al logotipo, 
mostró algunas propuestas de diseño. 
 
Dra. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera Arroyo.- Opinó que es muy complicado estar cambiando de 
imagen y en cuánto al logotipo de Francisco Javier Guerrero, lo encuentra  muy elaborado y complicado con 
muchos elementos visuales. 
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Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Indicó que el logotipo está muy elaborado y  en el momento en que se quiera 
hacer la aplicación en una tarjeta, al reducirse la imagen, tipográficamente no se logrará ver con claridad. 
Además de que se puede crear un conflicto visual al cambiar de logotipo, el anterior apenas estaba 
tomando fuerza y cambiarlo no sería prudente.  
 
Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo.-  Reiteró que el logotipo no da ningún impacto visual. 
 
C.P. José Ernesto Yitani Damián.- Refirió que lo importante es resaltar la parte de “Consejos 
Ciudadanos”, y el logotipo debe implicar solo eso. Y más que un logotipo, es más importante que la gente 
esté informada de lo que es un Consejo Ciudadano.  
 
Arq. José Luis Delgado Torres.-  Agradeció la intensión de la propuesta. Y refirió que lo más importante 
es tratar de consolidad a los consejos. 
 
Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo.-  Consideró al logotipo anterior muy elemental, propuso que se 
someta a concurso el diseño del logotipo pero que tome el tiempo debido ya que es algo que no se va a 
solucionar en éste momento. Afirmó que el logotipo es importante ya que es sinónimo de identidad, debe 
ser un golpe visual.  

 
Arq. Mónica Martínez Martínez.-  Señaló que la imagen si es importante ya que el impacto visual es la 
primera presencia.  
 
Arq. Eduardo Pérez Peredo.-  Indicó que para crear una imagen de los Consejos se podría hacer lo que 
están haciendo en el Consejo de Centro Histórico, que convocó a las Universidades a sus escuelas de 
diseño y esto mismo se podría hacer.  
 
Tec. David Silva Aguilar.-   Manifestó que no son los logos lo que hace que la gente conozca a los 
Consejos,  hay que trabajar en el impacto de los Consejos. 
 
T.U.M. Edgar Varela Cortés.- Señaló que al logotipo que ya se tiene hay que agregarle “Puebla”. 
   
Dra. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera Arroyo.- Mencionó que se debe planear bien y tomar su 
tiempo puesto que esto va a influenciar fuertemente y es con lo que se tiene que identificar a los Consejos. 
Opinó que no se debe restringir la participación para diseñar el logo, formuló hacer una convocatoria abierta 
a la ciudadanía en general y así de está manera los Consejos Ciudadanos se dan a conocer también.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Sometió  a votación: 1) Que se quede por lo pronto el mismo 
logo (el actual). 2) Hacer una convocatoria para una participación pública, no restringida para un nuevo 
logo. Se aprobaron ambas propuestas. 
Informó que se ha revisado la asistencia y participación de los consejeros. En varios consejos ya no esta 
asistiendo. Planteó la pregunta de que para que hacer una propuesta de comunicación hacía afuera si por 
dentro de los Consejos no se esta logrando. Y pidió una vez más que se incorporen nuevos consejeros. 
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C.P. José Ernesto Yitani Damián.-  Insistió en que la comunicación y la difusión es importante a fin de que 
se tengan más adeptos, además tener una relación más cercana con la autoridad así como con los demás 
Consejos y los medios de comunicación. Formuló que se debe estructurar un sistema que permita tener 
trascendencia con la información y el cuestionamiento es, en que forma organizarse para que la información 
baje a la ciudadanía. Consideró que vale la pena trabajar en una estrategia de información para buscar la 
relación con el Ayuntamiento y con los medios de comunicación. 
 
Lic. Alfredo Martínez.- Informó que el IMPLAN  se encuentra en un periodo importante,  se busca que el 
Instituto sea efectivamente ciudadano.  Manifestó la necesidad  de comunicar lo que se está haciendo, el 
interés de poder participar y ser facilitadores de los medios que tienen a su alcance como Institución y como 
Ayuntamiento. Externó su interés en poner los medios al alcance de los Consejos Ciudadanos a efecto de 
que la ciudadanía este enterada.  
 
Arq. José Luis Delgado Torres.-  Manifestó que lo más importante de un país son los ciudadanos y sí las 
autoridades no reconocen al ciudadano entonces ¿a quién están gobernando? Por otra parte opinó que 
algo muy importante  dar seguimiento a las propuestas y culminarlas. Han pedido a las autoridades 
estatales que les presentaran las propuestas de sus “Obras Emblemáticas” a lo cuál no han tenido 
respuesta alguna y manifestó que es un buen momento para ir a la prensa y decir que la autoridad no 
corresponde a estás solicitudes. Una propuesta más del Consejo de Desarrollo Urbano  es que no se 
autorizara ni una sola  concesión más de transporte mientras no se terminara de regularizar. En cuanto al 
manejo de las reuniones pidió que sean más ejecutivas, algo que demandan las autoridades. 
 
Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.-  Manifestó la problemática de los consejeros que asisten 
solamente por asistir, de los cuáles no se oyen propuestas o el compromiso de participación. Planteó 
buscar la manera de darse a conocer, difundir y lograr que la gente nuevamente confié en que sí va a ser 
oída. De alguna manera se debe buscar rescatar la participación del ciudadano y provocar la participación.   
 
Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo.-  Celebró el que los Consejos busquen unirse y comunicarse.  
Indicó que se debe buscar la comunicación de las partes y eso le dará peso propio y fuerza a los Consejos. 
Lo importante es tener una comunicación adecuada con las autoridades pero más aún tenerla cómo 
ciudadanía y una buena herramienta son las redes sociales. La pregunta es: ¿Cómo se va a estructurar la 
comunicación con la ciudadanía? Mencionó que le gustaría se votara hablar sobre éste tema además de 
buscar la forma en que sea efectiva ala comunicación. Propuso que cada Consejo elija un número reducido 
de temas capitales a efecto de estructurar algo importante y que cómo Consejo darle seguimiento a éstos 
temas. 
 
Lic. Elza Balcázar Zempoalteca.-  Sugirió por parte del Consejo Ciudadano de Derecho de los Animales 
se solicite en la conformación en los Consejos, a los representantes de las Cámaras y de los Colegios. 
 
Tec. David Silva Aguilar.-   Señaló que está sesión extraordinaria se caracterizó por más participación que 
la anterior. El que las sesiones sean cada mes hace que se pierda la hilatura y que en cada reunión 
siempre se empiece de cero. Y las reuniones se tornan en “un muro de lamentaciones” y no se aterriza en 
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nada. Su propuesta práctica es que se fije una fecha después de la sesión ordinaria, en dónde den una 
conferencia de prensa a  Consejeros y posteriormente fijar fechas periódicas y tratar temas específicos.   
 
Ing. Israel Garza Vargas.-  Informó que está trabajando en “Actívate por Puebla” en un nodo que se llama 
sustentabilidad. Indicó que invitó a Sergio Benítez Espino  a efecto de informar acerca de Actívate por 
Puebla  y sumarse en la participación.  
 
Arq. Fco. Javier Navarro Fernández.- Señalo que lo que le hace falta a los Consejos es un peso legal.  
Además de que no se debería depender del Presidente Municipal sino del Síndico que es el abogado del 
pueblo. Y de igual manera ser la voz del pueblo, ya que de nada sirve ser testigos urbanos o auditores 
municipales.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Mostró el ejemplar un anteproyecto  de tríptico de difusión de los 
Consejos. Comunicó que ya se estableció el presupuesto de final de año sobre diferentes temas  que están 
dentro del IMPLAN. Indicó que la cantidad que está destinada a su Informe, prefirió dedicarla parcialmente 
al primer proyecto de comunicación que puede hasta tener que ver con un desplegado. En cuánto a la parte 
del Informe indicó que se hará en dos partes: una escrita que sería el repartir a diferentes niveles y colonias 
de la Ciudad lo que son los Consejos con un folleto de 8 páginas o de 4 páginas, completo en la que viene 
la presentación del Consejo, la síntesis de lo que ha hecho cada Consejo  y al final una invitación a 
adherirse a los mismos. Y terminar con un informe hablado. 
 
Arq. Eduardo Pérez Peredo.- En cuánto a la experiencia de Consejo de Centro Histórico, señalo que a 
través de la radio han dado a conocer al Consejo así como la oportunidad de invitar a otros consejeros a 
hablar. El programa del Consejo   lleva por nombre “Retos”. Ha enviado la invitación a cada uno de los 
presidentes de Consejo, a fin de que  informen acerca de las actividades de su Consejo.  
En cuánto a la propuesta de posicionar y dar a conocer los Consejos, sugirió usar la web y propuso que los 
Consejos tengan su propia página independiente y no hospedada en la página del Ayuntamiento. Así como 
que cada Consejo tenga mínimo su Facebook como plataforma de información.  
 
T.U.M. Edgar Varela Cortés.- Otorgó las invitaciones para  la 3ra Entrega de Reconocimientos a 
Consejeros Ciudadanos. 
 
C. P. José Ernesto Yitani Damián.- Comunicó que el Consejo Ciudadano de Desempeño Gubernamental 
realizó cambio de directiva y quedó cómo presidente el Dr. Fabio Rodríguez Korn, como  secretaria la Mtra. 
Verónica Neve González y cómo vocal el Lic. Tais Romero López. 
 
Dr. Fabio Rodríguez Korn.- Informó que desempeñara el cargo de Presidente durante los siguientes tres 
años. Además de que la Mtra. Verónica Neve y el Lic. Tais Romero López estarán asistiendo a éstas 
reuniones. Indicó que buscaran también la vinculación en cuanto a comunicación. La vida de los Consejos 
depende de la vinculación con la sociedad. La vida proviene de la gente. Insistió en pensarse como una 
empresa cómo una organización que actúa racionalmente adecuando medios afines. Invitó a evaluar el 
trabajo de los Consejos. 
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Dra. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera Arroyo.- Señaló que Radio BUAP le otorgó al Consejo de Centro 
Histórico un espacio una vez al mes.  
 
Sergio Benítez Espino.-  Agradeció el espacio e informó que “Actívate por Puebla” está conformada por el 
sector productivo, las cámaras empresariales, empresarios, algunos sindicatos, universidades y 
organizaciones de la sociedad civil. La misión se enfoca en generar sinergia en la sociedad civil y 
participación ciudadana para lograr incidencia política en la resolución de problemas estructurales. Se 
cuentan con los voceros,  son las personas que por su autoridad moral ejercen el vínculo  y cabildean con 
las autoridades. Proporcionó una página para consultar más información  activatexpuebla.org   
      

ASUNTOS GENERALES 
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-   Pidió se comprometan a ir al radio.  
 
Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Reiteró que se rescate lo que todos los Consejos están aportando y 
darle toda la fuerza al informe anual y se buscara que la sede fuera una universidad e invitar a todas las 
redes de ciudadanos que se han generado en el Estado.  
 
Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez.-  En cuanto al evento que está organizando el Consejo de Protección 
Civil, harán llegar los boletos y la información necesaria. 
 
Tec. David Silva Aguilar.- Reiteró que cada Consejo vaya pensando quiénes van a ser sus Consejeros 
Distinguidos para que en su momento lo indique y realizar los nombramientos.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Difundió la agenda de octubre de eventos culturales en Puebla. 
Agradeció a los presentes el tiempo y dio por concluida la sesión extraordinaria de la Comisión Ejecutiva.  


